

ESTUDIOS

NARCISO JUBANY (Profesor del Seminario de Barcelona): *El impedimento matrimonial del orden sagrado en el Concilio de Trento.* Págs. 7-34.

Examina con cuidado la doctrina contenida en el canon 9 de la sesión XXIV del Concilio de Trento. Para ello expone las interpretaciones propuestas acerca de tal precepto, y muy en especial las disputas previas a la confección del canon.

Las diversas opiniones de los teólogos menores en la preparación y discusión del citado canon aparecen en este artículo reducidas a varias partes, de las que se hace una consideración individual: si el celibato es o no de derecho divino; su obligación y el voto de castidad; la inhabilitación del clérigo "in sacris" para el matrimonio; la dispensabilidad del celibato. Concluye esta parte examinando las discusiones de los Padres antes de la aprobación del canon.

De esta investigación deduce el autor que el Concilio reinstauró con carácter definitivo la ilicitud e invalidez del matrimonio de todos los que están obligados a la continencia por ley eclesiástica o por votos, sin que quisiera solucionar las cuestiones particulares que acerca del celibato eclesiástico se discutían. Distingue el autor las cosas definidas por el Concilio y la doctrina, que éste suponía como cierta o, al menos, admitía como común, del voto tácito en la ordenación sagrada. No se atreve, sin embargo, el autor a afirmar que el Concilio suponga que la fuerza dirimente del impedimento proceda del voto y no de la ley eclesiástica.

SOTERO SANZ (Profesor del Seminario de Tarazona): *Los elementos éticos de la prescripción romana y su aceptación en el fuero eclesiástico hasta el decreto de Graciano.* Páginas 35-59.

El problema de la buena fe en la prescripción, aunque lleno de interés, se trata, sin embargo, superficialmente en los autores modernos. Por eso juzga el articulista afrontar su estudio a fondo, empezando por el Derecho romano, que tanta influencia tuvo en el canónico. Divide el artículo en dos partes:

a) En la primera, que es más extensa, estudia la doctrina romana sobre la prescripción civil, exponiendo su evolución histórica y deteniéndose de una manera especial en la buena fe. Examina con cuidado las diversas sentencias que hay acerca de ella, terminando con la exposición y prueba de la que parece verdadera.

b) En la segunda parte expone cómo la Iglesia adoptó para las cosas de su fuero la legislación romana, aplicada primero a las cosas eclesiásticas por los emperadores de Oriente y asimilada después de una manera gradual en Occidente.

TEODORO RUIZ JUSUÉ: *Los efectos jurídicos de la ignorancia en la doctrina matrimonial de Hugo de San Víctor y Roberto Pulleyn.* Págs. 61-105.

Se suele decir corrientemente que el estudio de la particular influencia que de la buena fe de los cónyuges puede tener en la valoración del matrimonio contraído con ignorancia de un impedimento dirimente procede de la primera mitad del siglo XII. El autor intenta en este artículo revisar el proceso de tal elaboración doctrinal, corrigiendo los defectos en que, a su juicio, se ha incurrido. Para ello se fija especialmente en Hugo de San Víctor y del Cardenal inglés Roberto Pulleyn, porque en estos dos autores se perfila la nueva orientación doctrinal que, afectándose de los viejos principios de la nulidad absoluta, señala una reacción, exagerada como casi todas éstas, pero que convenientemente rectificada y depurada dará lugar al nacimiento de una nueva institución jurídica.

DOCUMENTOS Y JURISPRUDENCIA COMENTADOS

MARCELINO CABREROS DE ANTA, C. M. F. (Catedrático de la Universidad Pontificia de Salamanca): *La apelación propuesta por el Defensor del Vínculo.* Págs. 139-145.

El autor comenta la respuesta de la Comisión de Intérpretes del Código de 29 de mayo de 1948. Después de recordar las reglas generales de apelación, trata de la apelación pro-

puesta por el Defensor del Vínculo, recogiendo los diversos cánones que hacen al caso y considerando las dos hipótesis de sentencia favorable a la nulidad o a la validez del matrimonio. Pasa luego a estudiar la renuncia de la instancia por el Defensor del Vínculo, planteando el problema en el ordenamiento canónico, fijándose en la especial posición jurídica del ministerio público en dicho ordenamiento, para llegar a la solución de la Instrucción de 15 de agosto de 1936 y finalmente a la respuesta que comenta.

LAMBERTO DE ECHEVERRÍA (Catedrático de la Universidad Pontificia de Salamanca): *Dispensas acerca del ayuno eucarístico*. Págs. 147-178.

Después de exponer brevemente los antecedentes necesarios para hacerse cargo de la gravedad de la ley del ayuno eucarístico y de la tradicional dificultad de dispensar acerca de él que existía, recoge el autor un gran número de dispensas concedidas durante el presente siglo, y en especial a partir de 1939. Las distribuye en tres grupos:

- a) En favor de los enfermos.
- b) En favor de los sanos.
- c) En favor de los sacerdotes celebrantes.

Termina exponiendo las conclusiones que, a su modo de ver, se deducen del gran número de indultos examinado, haciendo votos por una mayor fijeza y estabilidad en las cláusulas de las concesiones.

ANDRÉS AGAPITO GARCÍA (Abogado): *Jurisprudencia matrimonial del Tribunal Supremo*. Páginas 195-202.

El Tribunal Supremo español dictó el 13 de junio de 1947 una interesante sentencia referente a un matrimonio contraído en la zona no liberada durante la guerra civil. El autor examina el fallo, recorriendo los siguientes puntos:

- A) *Antecedentes*: a) los hechos; b) la litis.
- B) *La sentencia*.
- C) *Comentario*: a) principio general; b) doctrina sentada; c) trascendencia del fallo.

Como consecuencia de todo muestra el autor deseos de que se aclare con arreglo a la confesionalidad del Estado español, solemnemente declarada, esta materia de los matrimonios meramente civiles entre católicos.

JOSÉ MALDONADO Y FERNÁNDEZ DEL TORCO (Catedrático y Letrado del Consejo de Estado): *Herencia en favor del alma*. Págs. 203-212.

Comenta una resolución del Tribunal Económico-Administrativo Central del Estado español de fecha 4 de mayo de 1947, y en su comentario sienta la doctrina de que en los casos en que en un testamento se instituye como heredera al alma del testador, según el Derecho civil español no es posible considerar a ese alma como realmente heredera, sino que hay que interpretar esa disposición como una declaración de que los bienes han de aplicarse en beneficio del alma, y para ello hay que repartirlos, según la disposición del artículo 747 del Código civil, por mitad entre el Ordinario diocesano y el Gobernador civil del lugar, para que sean empleados en sufragios, atenciones de la Iglesia y establecimientos benéficos. Respecto a la tributación de tales herencias, se les aplicará siempre el trato favorable que contiene el número 39 de la Tarifa del Impuesto de Derechos reales para las herencias en favor del alma.

N O T A S

LAUREANO PÉREZ MIER (Canónigo doctoral y Prefecto de Estudios del Seminario de Palencia): *Notas sobre Derecho concordatario*. Págs. 215-248.

Apartando la mirada del panorama concordatario actual, el autor examina diversos aspectos concordatarios, atraído por el naciente interés que el mundo anglosajón siente hacia el

tema concordatario, según se manifiesta en un largo y notable artículo que ha visto la luz pública en la revista de la Universidad Católica de América.

Tócanse en el artículo aludido gran número de problemas de teoría concordataria, respecto de los cuales el autor no se limita a expresar su conformidad, sino que, además, apunta aquí o allá los puntos en que disiente del escritor norteamericano, con las razones en que apoya sus opiniones en cada caso.

La segunda parte del artículo está dedicada a un trabajo sobre los Concilios de Toledo como primer ensayo concordatario y contiene el análisis de los supuestos y condiciones previas de los concordatos, supuestos que, a juicio del autor, radican en la distinción, en la competencia y en la limitación.

Hace su estudio a través de los hechos y de los testimonios de los escritores eclesiásticos, tanto en los períodos romanocristiano como visigótico, para concluir que la contienda de las investiduras realiza la función de despertar en Europa la conciencia de la distinción y la limitación de la competencia, fenómeno que va seguido de cerca por el Concordato de Worms, como primer ejemplo concordatario.

IGNACIO DE ONATIBIA (Profesor del Seminario de Vitoria) : *¿Hacia una nueva reforma del Breviario?* Pág. 249-256.

Da noticia del proyecto de reforma recientemente publicado por el Cardenal Nasalli Roca, y refiriéndose a otros proyectos anteriores, y en especial al intento del Cardenal español Quiñones, que fracasó en 1558, incluye algunas sugerencias propias, que se unen a la nube de comentarios que han aparecido en torno al proyecto. Analiza los principios fundamentales que deben ser respectados (no romper con el pasado, evitar también el exagerado arqueología, brevedad), detalla la reforma del Calendario propuesta por el Cardenal Nasalli Roca (reduciendo el santoral y devolviendo el lugar preeminente al ciclo del Señor), expone las reformas propuestas en la estructura de las horas y termina refiriéndose a la posible reforma de las lecciones, en que deben incluirse unas de la Sagrada Escritura, otras históricas y otras patrísticas.

JOSÉ M. TORRES: *Los ejercicios espirituales de los sacerdotes*. Pág. 257-261.

Se trata de un estudio acerca del canon 126, en cuanto dicho canon establece que deben practicarse los ejercicios "tertio quoque saltem anno". El autor empieza apoyándose en el sentido latín de la frase, según el cual la obligación de hacer ejercicios urgiría cada dos años. Continúa el autor, para probar su tesis, examinando las fuentes del canon, y llega a la conclusión de que dichas fuentes comprueban o, al menos, no se oponen a su aserto. Finalmente, el autor halla argumento para comprobar su tesis en los cánones del Código distintos al 126 que tratan de los ejercicios.

F. JAVIER DE AYALA: *El Derecho canónico y la idea de interés*. Pág. 263-281.

Empieza el autor haciendo notar la extraordinaria repercusión que esta idea de interés ha tenido en la doctrina jurídica moderna. Para poder aplicarla al Derecho canónico, lo que después del Código tiene una gran importancia y atractivo, ha de sufrir diversas modificaciones.

Expone a continuación la sistematización elaborada por el canonista italiano Ciprotti en sus *Lezioni*, deteniéndose a destacar los problemas que de tal construcción resultan y las soluciones propuestas por el mismo Ciprotti.

Finalmente examina críticamente la posición de Ciprotti, que resume así: "El intento de Ciprotti, muy apreciable y muy digno de serias meditaciones, muestra graves defectos en el planteamiento del problema jurídico-canónico fundamental."

I. ESTUDIA

NARCISSUS JUBANY (In Seminario Barcinonensi Professor): *Impedimentum matrimoniale Ordinis Sacri in Concilio Tridentino.* Págs. 7-34.

Attento examine discutit A. doctrinam can. 9 sess. 24 Concilii Tridentini. Interpretationes exponit a theologis et canonistis propositas circa tale preceptum et minutatim investigat disputationes praevias confectioni canonis ut ipse omnino pateat. Diversae opiniones theologorum minorum in canonis præparatione et discussione ex hoc articulo apparent, reductae ad quasdam partes, quibus singillatim considerantur: an coelibatus sit iuris d'vini vel ecclesiastici, ipsius obligatio necnon castitatis votum, inhabilitatio clerici in sacris pro matrimonio, coelibatus dispensabilitas et tandem Patrum discussiones ante canonis approbationem. Ex sua investigatione A. concludit Concilium denuo instaurasse et quidem definitivite illicitatem et invaliditatem matrimonii pro omnibus qui ad continentiam tenentur ex lege ecclesiastica vel ex votis, quin tamen voluerit quaestiones particulares, quas circa coelibatum ecclesiasticum agitantur, solvere. Distinctionem tamen fecit A. inter res a Concilio definitas et doctrinam quae certa supponitur et quam Concilium ut communem admisit, nempe, de voto tacito in ordinatione sacra. A. tamen non auden asserere Tridentinum suppone vim dirimentem impedimenti procedere ex voto et non ex lege ecclesiastica.

SOTERUS SANZ (In Seminario Turianensi Professor): *Praescriptionis romanae ethica elementa eiusque acceptatio in foro ecclesiastico, primis mediis aevi saeculis.* Págs. 35-59.

Quaestio de bona fide in praescriptione, etsi magni momenti, per summa tantum capita pertractatur a recentioribus. Hac ratione altius rem perscrutare A. ostendit, initium sumens a Iure Romano in Canonicum maxime influente. In duas partes dispescitur studium: a) prima, extensior, doctrinam romanam super praescriptione civile evolvit, cum eius evolutionem historiam, tum praecipue quaestiones de bona fide; sententias de hac re ad trutinam revocat, expōnens denique et probans, quam sibi magis arrideat; b) altera monstrat Ecclesiam leges sumptissime romanas pro legibus condendis propriis; primum negotiis ecclesiasticis accommodatas ab Orientalibus Imperatoribus paulatim deinde in Occidente acceptas.

THEODORUS RUIZ JUSUÉ: *Effectus iuridici ex ignorantia in doctrina matrimoniali Hugonis a Sancto Victore et Roberti Pulleyn.* Págs. 61-105.

Solemne est dicere studium specialis influxus, quem hōver fides coniugum in validitate et efficacia matrimonii cum ignorantia impedimenti dirimenti contracti sortitur, a prima mediaetate saec. XII procedere. Cursum huius doctrinae intendit A. percurrere, corrigens errores, quos ibi deprehendi putat. Ad hoc doctrinam Hugonisa Sto. Victore et Roberti Pulleyn examini subicit, eo quod novam sententiam praesignent, quae veteribus principiis nullitatis absolutae adhuc laborans, contrarium viam, quoddammodo exaggerata innuit, apta vero ut iustis limitibus contracta erroribusque purgata initium det novae institutioni iuridicæ.

II. DOCUMENTA ET IURISPRUDENTIA: COMMENTARIA

MARCELINUS CABREROS DE ANTA, C. M. F. (In Universitate Pontificia Salmaticensi Professor): *Appellatio proposita a Defensore Vinculi.* Págs. 139-145.

Commentarium circa responcionem a Commisione Interpretum Codicis, die 29 mai 1948 latam. In memoriam revocatis appellationis regulis generalibus, agit de appellatione a Defensore Vinculi proposita, colligens canones ad rem et duplēm hypothesim, quod sententia sit favorabilis nullitati aut validitati matrimonii, considerans.

Tergit studium super Instantiae renuntiatione a Defensore Vinculi, quaestionem proponens in ordinatione? (ordenamiento) canonica, maxime studio peculiaris status iuridici ministerii publici in hae ordinatione incumbens, ut perreniceret ad solutionem Instrucionis 15 augustin 1936, et tandem ad responcionem nuperime datam.

LAMBERTUS DE ECHEVERRÍA (In Universitate Salmaticensi Pontificia Antecessor): *Dispensationes circa ieumum eucharisticum.* Pág. 147-178.

Exponit A. imprimis quae sit gravitas legis quaeque traditionalis difficultas in ipsius dispensationibus largiendis. Colligit deinde dispensationes concessas durante saeculo vigesimo et praesertim ab anno 1939. Ipsae dispescuntur ab A. in 3 categorias:

- a) In favorem infirmorum.
- b) In favorem bene valentium.
- c) In favorem sacerdotum celebrantium.

Tandem A. conclusiones statuit quae deduci videntur, iuxta suam sententiam, ex magno ipdultorum ab ipso examinatorum et simul exoptat ut maior adsii stabilitas in conditionibus clausularum recriptorum quibus dispensations largiuntur.

ANDREAS ACAPITO GARCÍA (Advocatus): *Jurisprudentia matrimonialis Supremi tribunalis hispani.* Pág. 195-202.

Supremum Tribunal hispanicum dedit, die 13 junii 1947, sententiam alicujus momenti circa matrimonium aliquod contractatum, seiente bello civili, in regione a marxistis detenta. Ut apertius pateat quis sit sensus hujus decisionis A. ordinate examinat:

- A) *Antecedentia:* a) facta; b) litem.
- B) *Sententiam ipsam.*
- C) *Commentarium:* a) principium generale; b) doctrinam a sententia stabilitam; c) momentum hujus decisionis.

His omnibus motus, exoptat auctor ut legislatio matrimonioliis hispanica magis ac magis adaptetur, quod attinet ad matrimonia mere civilia catholicorum, ad exigentias confesionalitatis Status hispanici, nuper denuo solemniter promulgata.

JOSEPHUS MALDONADO Y FERNÁNDEZ DEL TORCO (Consilii Status hispani advocate): *Hereditates in favorem animae.* Pág. 203-212.

Comentarium facit decisionis Tribunalis Oeconomico-Administrativi Centralis Status hispanis diei 4 martii 1947 et in ipso doctrinam statuit ut sequitur: In caribus in quibus testamentum haeredem instituit animam testatoris, iuxta ius civile hispanicum talis anima ut haeres haberi nequit, sed intelligenda est talis dispositio luc sensu, sc., quod bona applicari debent in favorem animae et proinde ipsa bona distribuenda sunt ad normam art. 747 Codicis civilis, nempe, tribuenda sunt quoad dimidiam partem Ordinario dioecesano quod alteram vero dimidiam partem Gubernatori civili loci, et applicanda sunt tum suffra giis et operibus Ecclesiae, tum institutionibus beneficis. Quoad tributa solvenda in talibus haereditatibus semper ipsis applicandus erit favor num. 39 Taxarum tributi Jurium realium pro haereditatibus in favorem animae.

III. NOTULE

LAUREANUS PÉREZ MIER (Canonicus Doctoralis et Studiorum Praefectus in Seminario Palementino): *Quedam de Iure Concordatario.* Pág. 215-248.

Praetermittens quaestiones concordatarias hodiencias. A quaedam ad Concordata spectantia considerat, crescente in dies studio serum concordatarium inter gentes anglosavonas motus, ut aperte astendit sut longus et notatu dignas articulus in Ephemeride Universitatis Catholicae Americanae editus.

De pluribus circa Concordata sermo fit, quac tanem A. non semper probat, cum passim ostendat, quibus, ab Auctore Americae Septentinalis dissentit, rationes afferens quibus proprias opiniones fulciuntur.

Studium Conciliarum toletanorum altera pars articuli continet, ut prima liveamenta Concordati, analyri subiens supposita et conditions Concordato prævia, supporita quae insita Auctorem fundantur in distinctione, competentia et limitatione.

Factis et testimoniiis Scriptorum Ecclesiasticorum et temporis romano-christiam et visio-gothici studium probatur, unde ermitur luctam pro Domirici concessionibus (investiduras) notionem distinctionis, limitations et competentiae in Europa excitasse, quod quidem consequitur Concordatum Wormatiense, veluti primum exemplum concordatarium.

IGNATIUS DE OÑATIBIA AURELA: *Nova Breviarii refformatio?* Págs. 249-256.

Certiores lectores facit de propositione reformationis Breviarii a Cardinali Nosalli Rocca nomissione evulgata, attineglos quoque quordam propositiones olim prolatas, praesentim illam a Cardinali hispano Quiñones, anno 1558 reiecta. Animodversiones ex proprio penu addit ad molem commentariorum relate ad propositiones ubique praetermissi nequeund (traditio non abrumpenda, arqueologismus exaggeratus vitandus, brevitas consulenda). Tangit reformationem Kalendarii a Cardinali N. R. propositam, quae minueretur Savetorale, ut cyclus dominian prae aceteris eniteret; proponitur nova horarum structura, et quaedam profert de reffomatione lectionum, sive Scripturae Sacrae, sive historicarum et SS. Patrum.

JOSEPH M.[•] TORRES: *Exercitie spiritualie pro sacerdotibus.* Págs. 257-261.

Studium versatur circa Can. 126, quialemus omnes sacerdotes saeculares exercitiis spiritualibus vocare debere "tertio quoque saltem anno" statuit.

Imitiam capit A. innixus forma latinae orationis, quae iuxta se, exercitorum obligationem pro unoquoque biennio imposit. Instituit port haec crism fortium lanonis, unde ipsos numerum assertum proba aut saltem nullo pacto ei se opponere ermit. Magis tandem man therium probat ex canonibus aliis a 126, qui respectum faciunt ad exercitio spiritualia.

F. XAVERIAUS DE AYALA: *Ius Canonicum et conceptus "interesse".* Págs. 263-281.

Notat A. influxum severa magnum ab hoc conceptu "interesse" habitum in hodierna doctrina iuridica. Ut tamben Iuri Canonico applicari queat, quod quidem maxima utilitatis et oblectamenti art, diversimode adhuc debet refundi.

Exponendo up tema a Canonita italico Ciprotti in mis "Sezioni" excocpitatum pergit, speciali modo problemata ex systemate promanantia et solutiones ab ipso Ciprotti propositus ostendendo.

Escamini tandem subicit doctrinam Ciprotti, cuius conelurio haec: "Sistema Ciprotti magni pretii et dignum quod serio escaminetur, gravibus difficultatibus premitur in expositione problematis iuridici-canonic fundamentalis."

I. STUDIES

NARCISO JUBANY (Professor at the Seminary of Barcelona): *The Matrimonial Impediment of Sacred Order in the Council of Trent.* Págs. 7-34.

He examines carefully the doctrine contained in Sess. XXIV can. 9 of the Council of Trent. He explains the different interpretations of the precept and especially the disputes prior to the making of the canon.

The different opinions of the lesser theologians in the preparation and discussion of the said canon are, in this article, reduced to several parts, each of which is considered individually. Is celibacy of divine law or not?; its obligation and the vow of chastity; the inability of the cleric in major orders to contract marriage; the dispensable nature of the law of celibacy.

This part ends with the discussions of the Fathers prior to the approval of the canon.

From his investigation the author deduces that the Council restored definitively the illicency and invalidity of marriage of all those bound to continency by ecclesiastical law or by vow, without wanting to solve particular questions regarding ecclesiastical celibacy then under discussion. The author distinguishes what is defined by the Council and the doctrine which was taken as certain; or, at least admitted as common, of the tacit vow in Sacred Ordination. The author dare not affirm, however that the Council supposes that the invalidating force of the impediment comes from the vow and not from ecclesiastical law.

SOTERO SANZ (Professor at the Seminary of Tarazona): *The ethical elements of Roman prescription and their acceptation in the ecclesiastical "forum" during the later Middle Ages.* Págs. 35-59.

The problem of good faith in prescription, though full of interest, is treated very superficially by modern authors. Hence the present writer makes a deep study of it, beginning with the Roman Law, which had such a great influence on Canon Law. He divides the article into two parts:

a) In the first, which is the longer of the two, he studies the Roman doctrine on prescription, paying special attention to the matter of good faith. He makes a careful examination to the matter of good faith. He makes a careful examination of the different opinions there are concerning it and finishes with the exposition and proof of that which seems to him to be the true one.

b) In the second part he explains how the Church adopted for matters of her "forum" the Roman legislation which was first applied to ecclesiastical affairs by the Eastern emperors and was gradually assimilated later in the West.

THEODORE RUIZ JUSUÉ: *The juridical effects of ignorance in the matrimonial doctrine of Hugh of St. Victor and Robert Pulleyn.* Págs. 61-105.

It is usually said that the study of the particular influence the good faith of the parties might have on the validity and efficacy of a marriage contracted with ignorance of a disriment begins in the first half of the 12th. century. The author attempts in this article to revise the process of this doctrinal evolution, correcting certain defects into which, in his opinion, people have fallen. In order to do this he pays special attention to Hugh of St. Victor and to the English Cardinal, Robert Pulleyn, since in these two authors, there is sketched out a new doctrinal orientation which, adhering to the old principles of absolute nullity, constitute a reaction, exaggerated as almost all reactions are, but one which, if corrected, might give rise to a new juridical institution.

II. COMMENTS ON DOCUMENTS AND JURISPRUDENCE

MARCELINO CABREROS DE ANTA, C. M. F. (Professor at the Pontifical University of Salamanca): *Appeal by the "Defensor Vinculi"*. Págs. 139-145.

The author is commenting on the reply of the Code Commission of 29th. of May, 1948. After recalling the general rules on appeals, he deals with appeal by the "Defensor Vinculi", gathering together the canons bearing on the case and considering the twofold hypothesis of the sentence being in favour of the nullity or of the validity of the marriage. He goes on to study the case of the "Defensor Vinculi" renouncing the process, setting the question in the canonical frame-work, paying special attention to the position of the public office in the matter, finally arriving at the solution given in the Instruction of Aug. 15, 1936 an at the Reply on which he is commenting.

LAMBERTO DE ECHEVERRIA (Professor at the Pontifical University of Salamanca): *Dispensations from the Eucharistic Fast*. Págs. 147-178.

After a brief preliminary explanation, necessary in orden to appreciate the importante of the law of the Eucharist fast and the traditional difficulty which existed in regard to dispensing from it, the author gathers together a gréat number of dispensations granted during them into three groups:

- 1) For the sick.
- 2) For those in good health.
- 3) In favour of priests saying Mass.

He concludes by examining the conclusions which, in his opinion, are to be deduced from the great number of indults examined, expressing a desire for a greater constancy in clauses attached to their concession.

ANDRÉS AGAPITO GARCÍA (lawyer): *High court of justice matrimonial jurisprudence*. Páginas 195-202.

The Spanish H. C. of J., on June 13th 1947, prescribed an interesting sentence referring to a marriage contracted during the Spanish Civil War on territory under Gobernment control. The author examines the verdict taking up the particulars as follows:

- A) Antecedents: a) the facts; b) the lawsuit.
- B) The Sentence.
- C) Commentary: a) general principles; b) stablished doctrine; c) transcendency of the verdict.

Consequently, the author shows his wishes—according the solemnly declared Spanish State confession—, that the matter of merely civil marriages between catholic subjects be explained.

JOSÉ MALDONADO Y FERNÁNDEZ DEL TORCO (University Professor and Lawyer of the State's Council): *Heritage in favour of the own soul*. Págs. 203-212.

n comments a decision of the Central Economic-Administrative Tribunal of the Spanish State, dated 4th. of may 1947, and in its commentary lays down the doctrine that in those cases in wich in a last will is appointed as heir the own soul of the testator, according to the Spanish Civil Law it is not possible to consider said soul as the real heir, but that said will ought to be expounded as a declaration that the fortune is to be employed in benefit of the soul, and for that purpose said fortune ought to be shared according to the mind of Art. 747 of the Civil Code, by halves between the Diocesan Ordinary (Almoner) and the Civil Governor of the Province, for the use of suffrages and mifdfulness to the Church and benefic establishments. As regards taxation on such heritages, the favourable treatment is to be always applied, as mentioned in number 39 of the Taxes Tariff on Transfer Duties concerning heritages in favour of the soul.

III. NOTES

LAUREANO PEREZ MIER (Canon Doctoral and Prefect of Studies at the Seminary of Palencia). Págs. 215-248.

Leaving aside, for a moment the actual panorama of questions concerning concordats, the author deals with various aspects of these matters, impelled by the growing interest being taken in them in Anglo-Saxon countries, as is clear from a long and note-worthy article published in the Review of the Catholic University of America.

This article refers to a great number of questions concerning concordats, and the present author is not content to express his agreement, but also he points out, here and there, where he differs from the American writer, in each case giving his reasons for so doing.

The second part of the article is dedicated to a study of the Councils of Toledo as the first attempts at concordats and contains an analysis of the prerequisites and preliminary conditions of concordats, prerequisites, which in the authors opinion, are based on distinction, competence and limitation.

His study takes into account the facts and the testimony of ecclesiastical writers both in the Roman-Christian and the Visigoth periods, and he concludes that it was the investiture struggle which caused in Europe the realisation phenomenon which was closely followed by the Concordat of Worms, as the first example of a concordat.

IGNACIO DE ONATIBIA (Professor at the Seminary of Vitoria): *Towards a New Reform of the Breviary*. Págs. 249-256.

He mentions the project for a reform recently published by Cardinal Nasalli Roca, and referring to former projects and specially to the attempt of the Spanish Cardinal Quiñones, which failed in 1558, he includes some of his own suggestions, adding them to the mass of commentaries which have appeared regarding the subject. He analyses the fundamental principles which must be respected (no break with the past, avoid too much archeology, brevity), he gives detail of the reform of the Calendar proposed by Cardinal Nasalli Roca (reducing the Sanctoral Cycle and restoring the Lord's Cycle to the first place), he expounds the reforms proposed in the structure of the hours and ends by referring to the possible reform of the lessons, which should include some from Sacred Scripture, some historical and some patristic ones.

JOSÉ M. TORRES: *Priest's Retreats*. Págs. 257-261.

This is a study of canon 126 in so far as this canon lays down that a retreat must be done "tertio quoque saltem anno". The author begins by basing himself on the Latin sense of the phrase, according to which the obligation would arise every two years. He continues the proof of his thesis, by studying the sources of the canon and comes to the conclusion that they support, or at least do not conflict with his assertion. Finally he finds support for his thesis in those canons, other than 126, which deal with this matter of retreats.

F. JAVIER DE AYALA: *Canon Law and the Idea of Interest*. Págs. 263-281.

The author begins by noting the extraordinary repercussion which this idea of interest has had in modern juridical doctrine. In order to apply it to Canon Law, which since the publication of the Code is an important and attractive matter, several modifications have to be introduced.

He goes on to expound the system worked out by the Italian canonist Ciprotti in his *Lezioni*, pointing out the problems resulting from such a system and the solutions which Ciprotti himself proposes.

Finally he gives a critical examination of Ciprotti's position which he summarises thus: "Ciprotti's attempt, though laudable and worthy of serious thought portrays grave defects in the setting-out of the fundamental juridico-canonical problem."